



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

**ACUERDO No.
LXVII/PPACU/0590/2023 II P.O.
UNÁNIME**

H. CONGRESO DEL ESTADO

PRESENTE. -

El suscrito, Ismael Pérez Pavía, en mi carácter de diputado de la Sexagésima Séptima Legislatura del Honorable Congreso del Estado, Integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional y en su representación, con fundamento en lo dispuesto por las fracciones I y II del artículo 64; y fracción I del artículo 68 de la Constitución Política del Estado de Chihuahua, así como de la fracción I del artículo 167 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo, así como el artículo 77 del Reglamento Interior y de Prácticas Parlamentarias del Poder Legislativo, acudo a esta honorable Soberanía a efecto de presentar Proposición con carácter de Punto de Acuerdo a efecto de exhortar a la Comisión Federal de Electricidad a que cese los cortes ilegales y violentos de energía eléctrica a los agricultores chihuahuenses, al tenor de la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Una pregunta para la 4T: ¿Por qué odian a los agricultores de Chihuahua? ¿Por qué esa obsesión enfermiza por destruir el agro chihuahuense?

Primero fue el agua. Con toda saña y odio mataron a una mujer indefensa. Encarcelaron a líderes agrícolas por defender sus tierras y cultivos. Han sido despiadados con la gente humilde que labra la tierra.

Ahora están dando otro golpe letal, están cortándole la luz a los agricultores sin tocarse el corazón. No hay una razón lógica para entender este odio. Pido que proyecten las imágenes que ayer nos enviaron agricultores de Jiménez.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

Armas largas y operativos en contra de agricultores cuyo único delito es sembrar la tierra para darnos de comer a todos. Así es el trato que AMLO le da a los agricultores, así lo vimos todos en las imágenes que se grabaron ayer en el municipio de Jiménez.

Los agricultores jamás se han negado a reconocer la deuda de CFE, incluso han intentado hacer convenios con la dependencia federal. Aquí el problema es que el gobierno federal quiere desaparecer el agro chihuahuense, a tal grado que ayer comenzaron a invadir propiedades privadas sin una orden judicial. Elementos de la guardia nacional penetraron las parcelas para destruir instalaciones eléctricas, postes y cableado que los mismos agricultores han pagado de su bolsa. Han pisoteado la dignidad de familias que toda su vida la han dedicado a darle alimento al país. Desde hace 10 días han comenzado los cortes de luz en Namiquipa, Guerrero, Cuauhtémoc, Rubio y ahora se extienden a Jiménez, Camargo, y al Ejido el 10 en el municipio de Delicias.

En la desesperación de quedarse sin energía eléctrica, líderes agrícolas han optado por bloquear las vías del tren. Es una reacción contra el agravio de la federación. El detalle es que a la CFE no le importa si bloquean el tren, son indiferentes al sufrimiento de los agricultores Chihuahuenses.

Hay que decirlo con claridad: Morena siempre pretende criminalizar a los que trabajan la tierra del estado de chihuahua. Han sostenido que los usuarios no pagan la luz, sin embargo, la CFE permite que las deudas vayan subiendo hasta que se vuelven impagables, luego proceden a realizar los cortes usando métodos violentos e ilegales. Es decir, la dependencia federal no busca el bienestar, solo busca dañar.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

La 4T afirma que hay venta de pozos ilegales y conexiones clandestinas. ¿Y luego? ¿Qué han hecho para frenar esos delitos? ¿A cuantos han procesado? Es claro que a nadie. Los agricultores nos han informado que son los mismos funcionarios de CONAGUA y CFE los que piden dinero a cambio de instalaciones de medidores o permisos para extraer agua.

Hay un sinnúmero de instrumentos jurídicos para permitir que los agricultores tengan servicio de energía y a la vez se pongan al corriente con las deudas. Para muestra está Tabasco, la tierra de AMLO. En ese lugar sí condonaron una deuda a 607 mil usuarios, es decir, el 85 por ciento del padrón de clientes de CFE. Para la tierra natal del presidente todo el amor, para la gente norteña que sí le pone al trabajo, todo el castigo y todo el peso de la ley.

Yo invito a toda la 4T y al mismo Presidente a que sigamos el ejemplo de Morena hace unos años. ¿Tan rápido se les olvidó que López Obrador organizaba comités para no pagar la luz por las altas tarifas? ¿Ya tan rápido se les borró de la mente?

Hoy los agricultores de Chihuahua enfrentan un atropello y un abuso de autoridad sin precedentes. Hoy hacemos un llamado al pueblo de Chihuahua para que apoyemos a nuestra gente del campo. El gobierno federal ya nos quiso dejar sin agua, ahora sin comida. ¿Qué sigue? ¿Destruir el agro chihuahuense? No nos vamos a dejar.

Por lo anteriormente expuesto y fundado, pongo a consideración de esta Honorable Asamblea Legislativa el siguiente proyecto de:



ACUERDO

PRIMERO. - La Sexagésima Séptima Legislatura exhorta atenta y respetuosamente al Ejecutivo Federal a través de la Comisión Federal de Electricidad a que cesen de inmediato los cortes de energía eléctrica a predios agrícolas de Chihuahua y se instalen mesas de diálogo y negociación entre la autoridad y agricultores de Chihuahua afectados para llegar a una solución del conflicto.

SEGUNDO. - La Sexagésima Séptima Legislatura exhorta atenta y respetuosamente a la Secretaría de la Función Pública Federal para que investigue las conductas de diversos funcionarios de CFE y determine si existe responsabilidad administrativa en las acciones emprendidas de manera violenta en contra de agricultores de Chihuahua.

TERCERO. - La Sexagésima Séptima Legislatura exhorta atenta y respetuosamente al Órgano Interno de Control de la Guardia Nacional para que realice las investigaciones necesarias para determinar la legalidad en las actuaciones de los elementos en contra de agricultores de Chihuahua durante los hechos referidos en el presente curso.

ECONÓMICO. - Aprobado que sea, tórnese a la Secretaría de Asuntos Legislativos para que elabore la Minuta de Acuerdo correspondiente.

DADO en el Salón de Sesiones del Poder Legislativo, en la ciudad de Chihuahua, a los 13 días del mes de abril de 2023.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

“2023, Centenario de la muerte del General Francisco Villa”
“2023, Cien años del Rotarismo en Chihuahua”

ATENTAMENTE

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL

DIPUTADO ISMAEL PÉREZ PAVÍA

Marisela Terrazas M.

DIP. MARISELA TERRAZAS MUÑOZ

Gabriel Ángel García Cantú

DIP. GABRIEL ÁNGEL GARCÍA
CANTÚ

Ana Margarita Blackaller Prieto

DIP. ANA MARGARITA BLACKALLER PRIETO

Saúl Mireles Corral

DIP. SAÚL MIRELES CORRAL

Diana Ivette Pereda Gutiérrez

DIP. DIANA IVETTE PEREDA GUTIÉRREZ

Isamél Mario Rodríguez Saldaña

DIP ISAMEL MARIO RODRÍGUEZ
SALDAÑA

Carlos Alfredo Olson San Vicente

DIP. CARLOS ALFREDO OLSON
SAN VICENTE

Andrea Daniela Flores Chacón

DIP. ANDREA DANIELA FLORES
CHACÓN



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

“2023, Centenario de la muerte del General Francisco Villa”
“2023, Cien años del Rotarismo en Chihuahua”

**DIP. ROBERTO MARCELINO CARREÓN
HUITRÓN**

DIP. LUIS ALBERTO AGUILAR LOZOYA

DIP. ROSA ISELA MARTÍNEZ DÍAZ

**DIP. ROCÍO GUADALUPE SARMIENTO
RUFINO**

**DIP. YESENIA GUADALUPE REYES
CALZADÍAS**

**DIP. JOSÉ ALFREDO CHÁVEZ
MADRID**